

Lunes 27 de Octubre del 2008

Última modificación 27.10.2008

El Financiero Crédito para empresas, caro y restringido Clara Zepeda Hurtado Pese a los esfuerzos de la banca de desarrollo en México por facilitar el continuo acceso al mercado de deuda por parte de los intermediarios financieros de vivienda y corporativos, el costo de este financiamiento se mantendrá elevado el resto del año y parte de 2009, las restricciones en la liquidez no se modificarán mucho y la volatilidad mantendrá achicado el mercado de inversionistas, afirmaron las calificadoras de riesgo crediticio Standard & Poor's (S&P) y Fitch Ratings. Consultadas por EL FINANCIERO, aseguraron que las medidas del gobierno federal para que no se vuelvan a presentar subastas de títulos de deuda desiertas son positivas, al tratar de aliviar lo árido del mercado de deuda privada que se arreció hace unas semanas. Vive la bolsa una de sus peores semanas Clara Zepeda Hurtado Las turbulencias monetarias, la debacle de las entidades financieras, la falta de liquidez y la caída de las bolsas azotan a economías como México, Brasil, Argentina, Rusia, Hong Kong e Indonesia, entre otras. El mercado accionario mexicano vivió una de las peores semanas en su historia, al registrar una caída semanal de 16.41 por ciento en pesos y de 20.9 por ciento en dólares. El principal indicador accionario de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), cerró en las 16 mil 978.84 unidades el viernes, lo que representó que se volvieran a registrar rangos de junio de 2006. La mezcla mexicana de petróleo, muy cerca de los 50 dólares Eduardo Jardón Los precios del petróleo continuaron desplomándose el viernes, a pesar de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) anunció que disminuirá su producción a partir del próximo mes. El precio del WTI bajó 3.69 dólares, para ubicarse en 64.15 dólares, su menor rango en casi año y medio. Por su parte, la cotización de la mezcla mexicana de exportación cerró en 51.03 dólares, 4.27 dólares menos que la jornada previa. En lo que va del mes acumula una baja de 44 por ciento. Descartan una caída mundial en remesas durante este año Jeanette Leyva Reus Pese al descenso registrado en México de las remesas familiares de 12 por ciento, para Western Union esto todavía no representa un problema, ya que a escala mundial continúa en aumento el envío de remesas e incluso destinará en nuestro país 430 mil dólares para apoyo de diversos proyectos. Durante su visita a México, Christina Gold, presidenta de Western Union, consideró que la crisis financiera que atraviesa Estados Unidos todavía no afecta a los migrantes, por lo que descartó que se dé un regreso masivo de connacionales a nuestro país. Aunque reconoció que en septiembre se tuvieron datos negativos en el envío de remesas, pero "no vemos en este momento que mucha gente que vive en Estados Unidos vaya a regresar a México". Peligra construcción de nueva refinería Esther Arzate De los nueve sitios susceptibles para la construcción de la nueva refinería que propuso Petróleos Mexicanos (Pemex), Tuxpan, Veracruz, es considerado como la mejor opción. Sin embargo, existen aspectos oceanográficos, climáticos y topográficos que podrían encarecer el costo de la obra y convertirla en inviable. El director de la firma Frías Group, Manuel Frías Alcaraz, señaló que la instalación de la refinería en Tuxpan representaría severos riesgos porque el río Tuxpan no está controlado y para ello se tendría que construir primero dos presas en los ríos Binazco y Pantepec para controlar y almacenar los escurrimientos de esos dos cauces que se convierten en el río Tuxpan. Vigésimocuarto aumento a los combustibles Esther Arzate El sábado los precios al público de gasolinas y diesel aumentaron por vigésima cuarta ocasión en lo que va del año. El litro de gasolina Magna aumentó dos centavos; el de la Premium cuatro centavos, y el diesel reportó un desliz de cinco centavos por litro. De esa manera, el precio al público del litro de gasolina Magna es de 7.51 pesos; el de la gasolina calidad Premium de 9.45 pesos, y el diesel de 6.88 pesos, informó la Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas). En lo que va de 2008, la gasolina Magna registra un aumento de 7.13 por ciento, al pasar de 7.01 pesos desde el 1 de enero de 2008 a 7.51 pesos; la Premium de 8.25 por ciento, al pasar de 8.73 pesos a 9.45 pesos por litro; en tanto, el diesel muestra un aumento de 16.02 por ciento, ya que el primer día de este año se expendía en 5.93 pesos el litro. Blinda el gobierno a la industria textil Ivette Saldaña Para proteger de la competencia china a las industrias mexicanas textiles, de la confección y de velas, el gobierno federal subió los aranceles de 600 fracciones en que se clasifican los productos, decisión que está ligada a la eliminación de las cuotas compensatorias el pasado día 15. El Ejecutivo también informó que desaparece la figura de importaciones de "productos exclusivos", y en su lugar otorgará cupos de importación a las empresas que demuestren que en el mercado nacional no se produce determinada mercancía. Por el momento sólo se asignarán cupos a productos para bebés y textiles; a partir de 2009 también entrarán a ese mecanismo los juguetes. Desaceleración económica enfría el comercio exterior Arturo Robles Las exportaciones mexicanas presentaron en septiembre una reducción mensual de 2 por ciento, y junto con la de agosto (de menos 6.2) muestran que la actividad mercantil se está enfriando. Esta debilidad se aprecia de forma contundente en los resultados ajustados por estacionalidad, los cuales indican caídas de 7.7 y 3.6 por ciento durante agosto y septiembre. Grave rezago de México en competitividad económica Mariana Otero-Briz La falta de competitividad en materia económica, política y en impartición de justicia y seguridad complica la recuperación de México ante la crisis económica mundial, pues el costo de la inseguridad en 2008 será de 12 mil millones de dólares. María Amparo Casar Pérez, del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), aseveró que el país tiene un grave retraso en materia de seguridad y justicia. La falta de una cultura de la legalidad y un sistema de justicia lento e ineficaz afectan seriamente el desarrollo nacional, aseveró Lamentó que 97 por ciento de los delitos que ocurren en el país no se castigan, lo que desalienta a las personas a denunciar cuando son víctimas de un acto ilícito Crece la precariedad Araceli Damián* Aunque cada día hay un mayor número de evidencias sobre las repercusiones de la crisis mundial en la economía mexicana, el gobierno no hace otra cosa que anunciar futuros apoyos. Tenemos, además, la peligrosa actuación del Banco de México (Banxico), que sigue subastando dólares para detener la devaluación y manteniendo tasas de interés muy altas. Ambas políticas están encaminadas a cumplir con el único mandato del instituto central: controlar la inflación, sin importar que ello frene la economía. Como comentaba en mi anterior colaboración (13/10/08), el incremento de la pobreza es preocupante, ya que sólo considerando el aumento del costo de los comestibles, la pobreza extrema (alimentaria, según el gobierno federal) habría aumentado alrededor de cuatro millones entre 2006 y 2008. Encarecimiento del dólar reduce salida masiva de capitales: CEESP (I. Becerril) El Centro de Estudios

Económicos del Sector Privado (CEESP) asegura que los efectos de la actual crisis estadounidense sobre nuestro país no serán tan drásticos como en otras ocasiones. Dice que hasta el momento no se perciben señales claras de una recesión en EU. En su análisis semanal señala que el hecho de que algunas empresas hayan invertido en derivados, y ahora se encuentren en serios problemas, propició importantes pérdidas que hay que enfrentar, lo cual desató una demanda inesperada de divisas y con ello una presión en el tipo de cambio. Inminente disminución de la actividad económica Isabel Becerril / enviada AGUASCALIENTES, Ags., 26 de octubre.- Aunque el gobierno asegura que las metas de Inversión Extrajera Directa (IED) no tienen por qué cambiar, analiza el desempeño de los mercados y cómo impacta a la economía interna y al mundo, para fijar su pronóstico de captación de capitales para 2009. Felipe Duarte Olvera, subsecretario de Competitividad y Normatividad de la SE, aceptó que la coyuntura económica que vive el mundo, en particular Estados Unidos, va a causar una disminución de la actividad económica, pero no de las metas de largo plazo en inversión. Además, las políticas anticíclicas impulsadas por México llevan a una menor dependencia de EU en crecimiento económico, exportaciones e inversión. Deflación y recesión, binomio desastroso para las economías de América Latina, previene el FMI Elvia Gutiérrez Señala el organismo multilateral que los precios pasarán de una tasa de 8.5% al cierre de 2008, a 6.6% el próximo año. La deflación será el siguiente periodo que vivirán las economías emergentes y que causará mayores estragos sobre los países de América Latina, provocando un mayor castigo sobre el crecimiento económico. Con ello se anticipa que la deflación será la muestra clara que desde el inicio de 2009, el mundo entrará en una etapa recesiva de grandes magnitudes, particularmente para las naciones de menor desarrollo. En este contexto, el Fondo Monetario Internacional (FMI) advierte que la inflación alcanzará una tasa promedio de 8.5 por ciento anual para el cierre de 2008 en Latinoamérica y con ello reportará una de las tasas más elevadas desde 2005. El Reforma Revierte BMV pérdidas iniciales Ciudad de México (27 octubre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores revierte este lunes sus pérdidas iniciales y gana un 1.61 por ciento, apuntalada por la minorista Wal-Mart de México (Walmex) y siguiendo a las plazas bursátiles en Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) avanza 273.72 puntos, a 17 mil 252.56 unidades. Las acciones de Walmex, la minorista líder del País, encabezaban el alza en el mercado y repuntaban un 4.61 por ciento, a 31.30 pesos. Abre peso con ganancias frente a dólar Adolfo Navarro Ciudad de México (27 octubre 2008).- El peso mexicano inicia con el pie derecho la sesión de esta semana frente al dólar, ante la expectativa de que la Reserva Federal de Estados Unidos baje su tasa de interés referencial. El tipo de cambio al menudeo se cotiza en 12.70 pesos a la compra y 13.20 pesos a la venta, 45 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo con las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 12.60 pesos a la compra y 13.30 pesos a la venta. Mientras que en el aeropuerto capitalino, el dólar se cotiza en promedio en 12.15 pesos a la compra y 13.75 pesos a la venta. Amplía BMV pérdidas Adolfo Navarro Ciudad de México (27 octubre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia sus operaciones de la semana con bajas, en medio de persistentes temores de una recesión internacional. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 16 mil 576.73 unidades, un retroceso de 2.37 por ciento, es decir 402.11 unidades. El volumen de operación es de 19 millones de acciones con un importe de 294 millones de pesos. Entre las acciones al alza figuran: POCHTEC B, con 14.71 por ciento; CMOCTEZ *, con 3.23 por ciento; GFAMSA A, con 2.11 por ciento; AXTEL CPO, con 1.79 por ciento; y VITRO A, con 1.76 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67311.html> Blindan régimen de las pensiones Romina Román Ante la creciente volatilidad en los mercados financieros y su impacto en las pensiones, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) propuso medidas alternas para proteger el dinero de los trabajadores. Mediante una circular que se sometió a consideración de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), se plantearon cambios a las reglas para la recomposición de carteras de las Siefiores. La propuesta consiste en que las Siefiores, ante una turbulencia extrema, pondrán a consideración de la Consar un programa de recomposición de cartera especial. El Comité de Inversión de las Siefiores será la que determinará la estrategia de inversión. Es decir, de manera rápida podrá recomponer el valor de sus carteras a instrumentos con poca exposición al riesgo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67315.html> Critican conversión de Pidiregas en deuda José Manuel Arteaga La decisión del gobierno federal de convertir los Proyectos de Inversión Diferidos en el Registro de Gasto Público (Pidiregas) en deuda pública no muestra cuáles serán los costos en el largo plazo para las finanzas públicas, sostiene el Centro de Análisis e Investigación Fundar. "No se explican cuáles son los costos en el largo plazo. Tampoco queda claro cómo estas reformas al esquema de inversión de Pemex ayudarán a sobrellevar esta crisis", planteó en un análisis. Detalló que no queda claro como la reconversión de la deuda generada por los Pidiregas apuntala a mitigar los efectos de la crisis, particularmente en la vida cotidiana de los ciudadanos. La decisión de que Pemex asuma la deuda de Pidiregas, que de entrada representará un déficit de 1.8% del PIB en 2009, no es la opción más benéfica para el país, aunque sí la más conveniente políticamente, agregó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67331.html> "Inflación, el más injusto impuesto" FERNANDO PEDRERO ALONSO Un panorama sombrío, pero realista, es el que describe el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, sobre el mercado laboral en México para éste y el próximo año. En entrevista para EL UNIVERSAL, reconoce que, a consecuencia de la crisis financiera internacional y del menor crecimiento que experimentará la economía del país, no seremos capaces de generar como nación más allá de 300 mil empleos por año hasta 2010. Incluso advierte que los 340 mil empleos netos formales que hasta el 30 de septiembre se registraron ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no podrán mantenerse y se espera una caída estrepitosa en la última quincena de diciembre. "Todavía vamos a ver un aumento de empleos; sin embargo, a finales de año veremos una fuerte caída, como cada última quincena del año, que se da de forma cíclica, además es puntual; entonces, en esas condiciones y ante un crecimiento de la economía de sólo 2% para 2008, me parece que no vamos a tener ni siquiera 340 mil empleos, será menor que eso. Si son 300 mil son buenos... y el próximo año? Mantendremos una cifra similar", reconoce. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/27/3227/preocupaciones-por-la-economia-golpean-a-wall-street> Preocupaciones por la economía golpean a Wall Street NUEVA YORK.- Los índices de acciones de Estados Unidos

Dow Jones y S&P 500 pasaron brevemente a terreno positivo el lunes, en una volátil sesión donde los títulos de Verizon Communications empujaban al alza al sector telecomunicaciones. Pero la recuperación desapareció rápidamente, afectada por persistentes temores a una recesión. El promedio industrial Dow Jones bajaba 12.19 puntos, o 0.15%, a 8,366.76. El índice Standard & Poor's 500 perdía 5,34 puntos, o 0.61%, a 871.43. El índice compuesto Nasdaq caía 16.43 puntos, o 1.06%, a 1,535.60. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/27/3211/grupo-de-los-siete-enciende-focos-rojos-por-ascenso-del-yen/](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/27/3211/grupo-de-los-siete-enciende-focos-rojos-por-ascenso-del-yen/Grupo de los Siete enciende focos rojos por ascenso del yen) Grupo de los Siete países más desarrollados advirtió que la fuerte subida reciente del yen representa una amenaza para la estabilidad financiera y económica, el último esfuerzo coordinado del G-7 para frenar la peor crisis financiera en 80 años. En todo el mundo aparecieron nuevas señales de que la crisis continúa propagándose. Corea de Sur recortó las tasas de interés, Australia intervino en el mercado de cambios, los productores de crudo del Golfo Pérsico pidieron acelerar su unión monetaria y el FMI está ayudando a Hungría y Ucrania.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/26/3206/mercados-se-preparan-para-otra-semana-dificil/> Mercados se preparan para otra semana difícil París.- Las bolsas de todo el mundo se disponen a empezar una semana que se augura estrepitosa mientras la crisis financiera sigue empujando al mundo a una gran recesión económica. “Si la caída de las bolsas está causada por los temores a una recesión internacional, entonces la semana que viene será muy mala. El calendario económico está lleno de indicadores que serán generalmente atroces”, advirtió el viernes en Nueva York el analista Carl Weinberg, de High Frequency Economics. Avalancha de resultados Los inversores vigilarán de cerca la publicación de la primera estimación del PIB estadounidense en el tercer trimestre, que se espera en retroceso, así como varios índices macroeconómicos en EU y Europa.

[http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/27/2744/](http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/27/2744/petroprecios-caen-por-debajo-de-los-us62-el-barril/) petroprecios-caen-por-debajo-de-los-us62-el-barril/ Petroprecios caen por debajo de los US62 el barril Londres.- Los precios del petróleo extendían sus pérdidas el lunes y tocaban un nuevo mínimo en 17 meses, debido al pesimismo que existe sobre el deteriorado clima económico mundial y su probable impacto en la demanda de combustible. El crudo estadounidense liviano tocó un mínimo a 61.30 dólares por barril, su menor precio en 17 meses, y a las 12:03 GMT el precio del barril caía 2.35 dólares, a 61.80 dólares. El referencial Brent en Londres perdía 2.20 dólares a 59.85 dólares el barril. El deteriorado clima económico mundial opacó una decisión tomada el viernes por la OPEP de instrumentar de emergencia un recorte de la producción de 1.5 millones de barriles por día (bpd), pero que según algunos operadores no será suficiente para detener el descenso del precio. “Pienso que la OPEP ha tomado realmente una medida bastante decisiva en recortar la producción, pero por el momento el mercado de petróleo está obviamente sólo enfocado en los males de la economía”, dijo David Moore, un estratega de materias primas del Commonwealth Bank of Australia. [http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/26/2737/](http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/26/2737/pemex-se-compromete-con-el-medio-ambiente/) pemex-se-compromete-con-el-medio-ambiente/ Pemex se compromete con el medio ambiente La medida forma parte de los compromisos adquiridos por México al adherirse al Protocolo de Kioto, que permiten a países en desarrollo financiar proyectos para reducir la emisión de gases con la colaboración de las naciones industrializadas. Una filial de Petróleos Mexicanos (Pemex) suscribió una carta de intención para reducir en 93,000 toneladas anuales las emisiones de gases causantes del efecto invernadero en sus instalaciones de Tabasco, informó hoy la empresa. En un comunicado, la compañía informó de que con el acuerdo alcanzado entre Pemex Exploración y Producción (PEP) y la empresa CO2 Global Solutions International, los bonos de carbono comercializados por la petrolera se elevan ya hasta 2.35 millones de toneladas de este tipo de gases. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/27/index.php?section=economia&article=025n1eco> Deben grandes corporativos del país 21 mil mdd a corto plazo Víctor Cardoso Los grandes corporativos del país enfrentarán vencimientos de corto plazo, denominados en moneda extranjera, por unos 21 mil millones de dólares, y las subastas de divisas realizadas por el Banco de México (BdeM) hasta la fecha alcanzan a cubrir sólo 62.36 por ciento de esa cifra, afirma un estudio realizado por la casa de bolsa Acciones y Valores Banamex. En consecuencia, todavía faltarían casi 8 mil millones de dólares de las reservas del país para cubrir sólo el pago de deuda con vencimiento en menos de un año de los grandes corporativos mexicanos. <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/27/index.php?section=economia&article=026n2eco> Sólo se crearán de 350 mil a 400 mil empleos este año, prevé Hacienda Este año se crearán sólo de 350 mil a 400 mil empleos en México, debido a la desaceleración de la economía nacional en el segundo semestre de 2008, estimó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). A dos meses de que concluya el año, el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, Miguel Messmacher Linartas, proyectó que el crecimiento económico nacional en el segundo semestre será más bajo que en el primero, cuando resultó de 2.7 por ciento. No obstante, indicó en entrevista, el menor ritmo de crecimiento esperado para el periodo julio-diciembre ya está implícito en el ajuste hecho por la Secretaría de Hacienda al pronóstico de crecimiento para todo 2008, a 2 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/27/index.php?section=economia&article=029n1eco> Pesimistas augurios para las bolsas del mundo, por temor a una gran recesión París, 26 de octubre. Las bolsas de todo el mundo se disponen a empezar una semana que se augura estrepitosa, mientras la crisis financiera sigue empujando al mundo a una gran recesión económica. “Si la caída de las bolsas está causada por los temores a una recesión internacional, entonces la semana que viene será muy mala. El calendario económico está lleno de indicadores que serán generalmente atroces”, advirtió en Nueva York el analista Carl Weinberg, de High Frequency Economics. Los inversionistas vigilarán de cerca la publicación el jueves de la primera estimación del producto interno bruto (PIB) estadounidense en el tercer trimestre, que se espera en retroceso, así como varios índices macroeconómicos en ese país y Europa.